

LE JOURNAL PAROISSIAL

NOS PRÊTRES



Abbé Jean ARFEUX, Curé



Abbé Joseph DAO, Vicaire



Abbé Alexis TOBANGUI, Vicaire

L'édito de l'abbé A.TOBANGUY : *Mois de mai, mois de Marie*

Le mois de mai est traditionnellement consacré à la Très Sainte Vierge Marie. Le choix du mois de Mai pour honorer Marie est un beau voyage au cœur de la piété populaire pour la mère de Dieu. En effet, les raisons de ce choix sont multiples et ont convergé au fil des siècles. Ces raisons sont de trois ordres historique, populaire, ecclésiale, et spirituel.

La dévotion des croyants pour la mère de Dieu depuis les temps apostoliques s'est développée au fil des siècles. Dès le XIII^{ème} siècle, on trouve des traces de cette dévotion, notamment dans la piété populaire. Au XVI^{ème} siècle, saint Philippe Néri invite les jeunes gens et les jeunes filles à fleurir les statues mariales. Aux XVII^{ème} et XVIII^{ème} siècles, les Jésuites ont également œuvré pour développer cette dévotion qui sera finalement approuvée par le pape Pie VII en 1815. Il est important de noter que la dévotion mariale varie d'une région à l'autre et d'une culture à l'autre, Marie, la juive, mère de l'Église selon la formule du Concile Vatican II, vénérée en islam sous le nom de Mariam dont le nom est présent dans le Coran.

Saint Jean-Paul II dans sa Lettre apostolique *Rosarium Virginis Mariae* écrivait : « La richesse de cette prière traditionnelle, qui a la simplicité d'une prière populaire, mais aussi la profondeur théologique d'une prière adaptée à ceux qui perçoivent l'exigence d'une contemplation plus mûre ». De nombreux signes montrent ce que la Vierge Sainte veut encore réaliser aujourd'hui, précisément à travers cette prière ; cette mère attentive à laquelle, dans la personne du disciple bien-aimé, le Rédempteur confia au moment de sa mort tous les fils de l'Église : « Femme, voici ton Fils » (Jn 19,26).

Le pape François (d'heureuse mémoire), dans la Lettre à tous les fidèles pour le mois de Mai 2020, disait : « Le mois de mai, est le mois où le peuple de Dieu exprime avec une particulière intensité son amour et sa dévotion pour la Vierge Marie ...Contempler ensemble le visage du Christ avec le cœur de Marie, notre Mère, nous rendra encore plus unis comme famille spirituelle »

Le mois de mai nous invite donc à nous mettre à l'école de Marie. C'est donc une occasion privilégiée pour approfondir notre relation avec la Vierge, par la méditation des mystères de sa vie ; c'est ce que nous faisons de façon très simple lorsque nous prions le chapelet. La prière du chapelet nous invite à nous tourner vers la Vierge Marie avec confiance et amour, pour lui confier nos joies, nos peines, nos espoirs et nos intentions de prière. Il existe bien des façons de dire le chapelet : seul ou en groupe, dans le silence d'une chapelle ou dans le bruit de la ville, lors d'un temps de prière dédié ou au volant de sa voiture. Marie par son exemple, nous apprend à louer le Seigneur et à le bénir pour tout ce qu'il fait pour nous. Elle lui fait confiance et reste dans la Joie

C'est aussi un temps pour redécouvrir la beauté et la richesse de notre foi, en contemplant Marie comme modèle de foi, d'espérance et de charité. Car, elle est bénie entre les femmes (Lc 1,18-31). Le mois de Marie est une occasion privilégiée pour approfondir notre relation avec la Vierge, par **la méditation des mystères** de sa vie ; c'est ce que nous faisons de façon très simple lorsque nous prions le chapelet. C'est aussi un temps pour redécouvrir la beauté et la richesse de notre foi, en contemplant Marie comme **modèle de foi, d'espérance et de charité**.

Le retour des beaux jours est une invitation à découvrir des paroisses, des abbayes et des sanctuaires qui nous parlent de la Vierge Marie. Le mois de mai coïncide chaque année avec le temps pascal. Lorsque nous récitons les mystères glorieux du chapelet nous parcourons avec Marie les trois grandes étapes du temps pascal : la Résurrection, l'Ascension et la Pentecôte. Deux fêtes mariales sont célébrées en mai : Notre Dame de Fatima qui se fête le 13 mai et Notre Dame de la visitation qui est célébrée le 31 mai. Retenons de la Vierge Marie sa foi, sa piété, son humilité (cf. Ac 4,12).

Confions à Marie ces nombreux enfants qui vont faire leur première communion. Que la sainte Vierge qui a su accueillir Jésus dans son sein obtienne à nos enfants la grâce d'accueillir dans leurs cœurs et avec beaucoup de foi la présence du Christ qui se donne dans l'eucharistie. La saison des mariages a bien commencé ! Alors, confions aussi à la sainte Vierge Marie tous ces fiancés qui s'uniront dans le mariage au cours de ces prochains mois. Enfin demandons à la Vierge Marie d'obtenir à notre monde la grâce de la Paix. Nous nous confions à toi Vierge Marie ; toi qui resplendis sur notre chemin comme signe de salut et d'espérance.

Nous te saluons, ô toi Notre Dame, Marie Vierge Sainte que drape le soleil, Couronnée d'étoiles, la lune est sous tes pas. En toi nous est donnée l'aurore du Salut ...



AGENDA DES MESSES DOMINICALES ET SOLENNITÉS

| <i>Ensemble paroissial de Fronton</i> | | | <i>Ensemble paroissial de Villemur</i> | |
|---------------------------------------|-------------------------------|-------------------------------------|--|--|
| Sam 3 mai | 18h Bouloc | | Sam 3 mai | 18h Villemur |
| Dim 4 mai | 9h Castelnaud | 11h Fronton (Défunts)* | Dim 4 mai | 10h30 Layrac |
| Sam 10 mai | 18h Bouloc | | Sam 10 mai | 18h Villemur (avec les Anciens Combattants) |
| Dim 11 mai | 9h Saint Rustice | 11h Fronton | Dim 11 mai | 10h30 Le Born |
| Samedi 17 mai | 18h Bouloc | | Sam 17 mai | 18h Villemur (Familles) |
| Dim 18 mai | 9h Villaudric | 11h Fronton | Dim 18 mai | 10h30 Sayrac |
| Sam 24 mai | 18h Bouloc | | Sam 24 mai | 18h Villemur (Défunts)** |
| Dim 25 mai | 9h Vacquiers | 11h Fronton (Familles) | Dim 25 mai | 10h30 Villematier |
| Jeudi 29 mai | 9h Bouloc | 11h Fronton (Professions de Foi) | Jeudi 29 mai | 10h30 Villemur (Ascension) |
| Sam 31 mai | 18h Bouloc | | Sam 31 mai | 18h Villemur |
| Dim 1 juin | 9h Villeneuve LB | 11h Fronton (défunts) | Dim 1 juin | 10h30 Bondigoux |
| Sam 7 juin | 18h Bouloc | | Sam 7 juin | 18h Villemur (Pentecôte) |
| Dim 8 juin | 9h Fronton (Pentecôte) | | Dim 8 juin | Pas de messe en paroisse |

* **Fronton : Neuvaines :** Michel MONTAGUD - Marguerite LAUTA - Ginette GARCIA - Gabrielle BRAILLARD-Michel LARUE ** **Villemur (intentions de la messe du 26 avril) : Neuvaines :** Gisèle BANULS - Jean Claude LEMONNIER-DURONCERAY- Elena MORRENO - Oreste PICCOLO- Michèle CONSTANS - Rolande PÉRIGORD - Evelyne SOLARO - Le pape François- **Anniversaires :** Emilie et Jean Pierre RIAL - Odette LASSALE - Alain ASSOULANT - Duilio PREGNO - Abel DIAZ DA CRUZ - Edmond ROUX - Simone ESTAVES - Denis ESTÈVE - Jean PENDARIES - **Intentions :** Lucien POULOU- Mgr Guy TERRANCLE- Hermine DESVALS

AGENDA EN SEMAINE

Ensemble paroissial de Fronton :

- Tous les mardis : **Adoration** à l'église de Fronton à **20h30**
- Tous les mercredis : **Messe** et **adoration** à Castelnaud à **9h**
- Tous les jeudis : **Messe, adoration** et **confessions** à l'église de Fronton à **9h**
- Tous les vendredis : **Messe** à Bouloc à **9h**
- Tous les premiers samedis du mois : **Messe en l'honneur de la Vierge Marie** à Fronton à **9h** : samedi 3 mai
- Mardis 6 et 20 mai : **Messe** à la maison de retraite de Castelnaud à **16h**
- Mardi 13 mai : **Rosaire** de Castelnaud à **15h** : 0670241252
- Mardis 13 et 27 mai : **Messe** à la maison de retraite de Fronton à **11h**
- Mardi 20 mai : **Chapelet** à la maison de retraite de Fronton à **11h**

Ensemble paroissial de Villemur :

- Tous les mercredis et les vendredis : **Messe** à Villemur à **9h**
- Mardis 6 et 20 mai : **Messe** à l'EHPAD Saint Jacques (Villemur) à **16h**
- Mardi 13 et 27 mai : **Messe** au château de Vernhes (Bondigoux) à **17h**
- Vendredi 2 mai : **Adoration** à Villemur à **15h**
- Jeudi 22 mai : **Rosaire** à Mirepoix à **15h**
- Vendredi 9 mai : **Chapelet** à Villemur à **17h**

Formation chrétienne :

- Lundi 19 mai : **Catéchisme des adultes** au presbytère de Fronton à **20h30**
- Jeudi 15 mai : **Étude Biblique** au presbytère de Villemur à **19h30**

ILS ONT RECU LE BAPTÊME EN AVRIL :

Fronton : Célia CABOURTIGUE Mélanie Mathurel, Guillaume Krebs, Raphaël Seglar, Raymond Zutter, Rudy Balet et Manon Elster

Villemur : Farrah RIVIÈRE, Zoé SERVALLI et Tiago Gomes Da Costa

ILS NOUS ONT QUITTÉS

EN AVRIL :

BONDIGOUX

Pierre SIRIÉ 86 ans

CASTELNAU

Ginette GARCIA 89 ans

FRONTON

Marguerite LAUTA 101 ans

Marie-Rose SOULA 90 ans

Idelma SARTOR 96 ans

Eugène TOURNIER 86 ans.

LA MAGDELAINE

Elena MORRENO 101 ans

LE TERME

Robert Muratet 82 ans

MAGNANAC

Jack BONNAFOUS 79 ans

MIREPOIX

Ginette LARROQUE 80 ans

(obsèques église de Layrac)

SAYRAC

Michèle CONSTANS 72 ans

Maria FLUMIAN 94 ans

VILLAUDRIC

Gabrielle BRAILLARD 92 ans

VILLEMUR

Oreste PICCOLO 94 ans

Rolande PÉRIGORD 90 ans

Evelyne SOLARO 63 ans

Guy BORJA 77 ans

Prions pour le Pape François et les cardinaux réunis en conclave

Première homélie de François, 14 mars 2013, « Marcher, édifier, confesser » :

Marcher. « Maison de Jacob, allons, marchons à la lumière du Seigneur » (Is 2, 5). C'est la première chose que Dieu a dite à Abraham : Marche en ma présence et sois irrépréhensible. Marcher : notre vie est une marche et quand nous nous arrêtons, cela ne va plus. Marcher toujours, en présence du Seigneur, à la lumière du Seigneur, cherchant à vivre avec cette irréprochabilité que Dieu demandait à Abraham, dans sa promesse.

Édifier. Édifier l'Église. On parle de pierres : les pierres ont une consistance ; mais des pierres vivantes, des pierres ointes par l'Esprit Saint. Édifier l'Église, l'Épouse du Christ, sur cette pierre angulaire qui est le Seigneur lui-même. Voici un autre mouvement de notre vie : édifier.

Confesser. Nous pouvons marcher comme nous voulons, nous pouvons édifier de nombreuses choses, mais si nous ne confessons pas Jésus Christ, cela ne va pas. Nous deviendrons une ONG humanitaire, mais non l'Église, Épouse du Seigneur. Quand on ne marche pas, on s'arrête. Quand on n'édifie pas sur les pierres qu'est ce qui arrive ? Il arrive ce qui arrive aux enfants sur la plage quand ils font des châteaux de sable, tout s'écroule, c'est sans consistance. Quand on ne confesse pas Jésus Christ, me vient la phrase de Léon Bloy : « Celui qui ne prie pas le Seigneur, prie le diable ». Quand on ne confesse pas Jésus Christ, on confesse la mondanité du diable, la mondanité du démon.

Marcher, édifier-construire, confesser. Mais la chose n'est pas si facile, parce que dans le fait de marcher, de construire, de confesser, bien des fois il y a des secousses, il y a des mouvements qui ne sont pas exactement des mouvements de la marche : ce sont des mouvements qui nous tirent en arrière. Cet Évangile poursuit avec une situation spéciale. Le même Pierre qui a confessé Jésus Christ lui dit : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. Je te suis, mais ne parlons pas de Croix. Cela n'a rien à voir. Je te suis avec d'autres possibilités, sans la Croix ; Quand nous marchons sans la Croix, quand nous édifions sans la Croix et quand nous confessons un Christ sans Croix, nous ne sommes pas disciples du Seigneur : nous sommes mondains, nous sommes des Évêques, des Prêtres, des Cardinaux, des Papes, mais pas des disciples du Seigneur.

Je voudrais que tous, après ces jours de grâce, nous ayons le courage, vraiment le courage, de marcher en présence du Seigneur, avec la Croix du Seigneur ; d'édifier l'Église sur le sang du Seigneur, qui est versé sur la Croix ; et de confesser l'unique gloire : le Christ crucifié. Et ainsi l'Église ira de l'avant.

Je souhaite à nous tous que l'Esprit Saint, par la prière de la Vierge, notre Mère, nous accorde cette grâce : marcher, édifier, confesser Jésus Christ crucifié. Qu'il en soit ainsi !

Homélie de Benoît XVI, 29 juin 2006, « Pourquoi Pierre est-il allé à Rome ? » :

... Pierre, qui selon l'ordre de Dieu avait le premier ouvert la porte aux païens, laisse à présent la présidence de l'Église chrétienne juive à Jacques le mineur, pour se consacrer à sa véritable mission : au ministère pour l'unité de l'unique Église de Dieu formée par des juifs et des païens. [...] Le chemin de saint Pierre vers Rome, comme représentant des peuples du monde, est surtout soumis au mot « *una* » : **sa tâche est de créer l'unité de la « catholica »**, de l'Église formée de juifs et de païens, de l'Église de tous les peuples.

Et telle est la mission permanente de Pierre : faire en sorte que l'Église ne s'identifie jamais avec une seule nation, avec une seule culture ou avec un seul État. Qu'elle soit toujours l'Église de tous. Qu'elle réunisse l'humanité au-delà de toute frontière et, au milieu des divisions de ce monde, qu'elle rende présente la paix de Dieu, la force réconciliatrice de son amour.

Grâce à la technique qui est partout semblable, grâce au réseau mondial d'informations, ainsi que grâce à l'union d'intérêts communs, il existe aujourd'hui dans le monde de nouveaux modèles d'unité, qui font cependant aussi exploser de nouvelles oppositions et qui donnent une nouvelle impulsion aux anciennes.

Face à cette unité externe, fondée sur les choses matérielles, nous avons d'autant plus besoin de l'unité intérieure, qui provient de la paix de Dieu - l'unité de tous ceux qui, à travers Jésus Christ, sont devenus frères et sœurs. Telle est la mission permanente de Pierre et également la tâche particulière confiée à l'Église de Rome...

PENTECÔTE



Recevoir l'Esprit Saint pour devenir des pèlerins d'Espérance

En cette année jubilaire, notre archevêque nous invite à nous rassembler le Dimanche 8 juin au MEET pour invoquer ensemble l'Esprit Saint sur notre diocèse et sur le monde. En nous déplaçant au MEETT, nous nous ferons pèlerins d'espérance pour vivre ensemble un avant-goût de ce qui nous attend au ciel...

A l'occasion de ce rassemblement des parcours catéchétiques et une exposition seront proposés dès 9h ; puis, tous les confirmants de l'année recevront le sacrement de la confirmation au cours de la messe présidée par notre Archevêque à 15h.

Un car partira de Fronton, inscrivez-vous sur internet !

VIE DE LA PAROISSE

Mariages :

- Samedi 3 mai à Fronton à 16h30 : Mariage de Rudy BALET et de Ophélie JOUANNET
- Samedi 10 mai à Castelnaud d'Estretfonds à 15h : Guillaume MEUNIER et Marine PROFAULT
- Samedi 17 mai à Villemur à 16h30 : Stéphanie DARNET et Benjamin GAUCI
- Samedi 24 mai à Castelnaud d'Estretfonds à 16h30 : Roman BILLATTE et Angéline DJAMANE

Dévotion Mariale :

Procession à Notre Dame de Fatima, le samedi 10 mai à l'église de Fronton à 20h30.
suivie d'un repas partagé à la salle CANA.

Pèlerinage des pères de famille

A Rocamadour du 3 au 6 juillet

Informations et inscriptions :

Guillaume Contant : 06 52 11 68 94



Pèlerinages pour les pères et mères de famille :

Donner pour l'Église : Un devoir de tout catholique

L'Église assure sa mission grâce à la générosité des fidèles. La première de ses ressources est le **Denier de l'Église** : cette contribution financière destinée à **assurer la vie matérielle des prêtres**. Le Denier n'est pas un don comme un autre : **parce que tout nous est donné, nous pouvons à notre tour donner en retour à l'Église qui est le temple de Dieu**. C'est aussi un signe de communion avec tous ceux qui forment l'Église, un signe d'appartenance.

Les enveloppes pour participer au Denier sont disponibles à la sortie de la nef ; merci de leur faire bon accueil.